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Fecha: martes 14 abril 2020 

TABLA SESION N°03 CONSEJO FACULTAD 

1. Información General Universidad 

1. Cuenta informe proceso reposición UMCE. 

Al respecto la Decana de Facultad, da cuenta en términos resumidos lo expuesto por el Sr. 

Rector, al cual invitaron a estamentos directivos, Decanos, Directores de Departamento, 

secretarios académicos y otros, en fecha martes 14 de abril del 2020. 

Al respecto la Directora del Departamento de Educación Física, señala que el mecanismo 

utilizad no fue el más correcto, indica que se cometieron errores de fondo, cuales como no 

contemplar a los departamentos en su elaboración, indicando que este no presentaba 

nuevos antecedentes y que los argumentos planteados como descargos eran más de lo 

mismo. 

La decana da cuenta que los decanos (as), no participaron en la elaboración del informe, 

que el Sr. Rector, constituyo un equipo externo, sin considerar en este algún integrante 

interno. 

Rector informa durante su desarrollo, de ajuste de equipo de gestión de Rectoría,  

en la Dirección de Aseguramiento de la Calidad asumirá como Directora, la profesora Paulina 

Enero Segovia. 

En la Dirección de Educación Continua calidad de Director el Kinesiólogo Enrique Portales 

Tapia. 

En Recursos Humanos asumió como Jefe, el ingeniero civil Sr. Sergio Parra Villalobos. 

En el Departamento de Relaciones Institucionales y Cooperación Internacional en calidad de 

Director el profesor Eugenio Contreras Lobos. 

Por otra parte, otorga la bienvenida al nuevo decano de la Facultad de Historia, Geografía y 

Letras, Dr. Jaime Galgani. 

2. Acciones asociadas a proceso de acreditación programa en Educación de Doctorado UMCE 

La Decana aporta antecedentes respecto a reuniones desarrolladas con motivo del proceso 

de acreditación del programa en Educación. 

3. Informe acuerdos Consejo Académico respecto Calendario Académico. 

Se informa que este se entregó vía line a los departamentos, para su conocimiento e 

información. 

4. Informe Directores, Departamentos, Artes, Educación Física, Música, Kinesiología, 

desarrollo de las clases. 

5. Departamento de Artes: 

Al respecto su Director, Victo Hugo López, informa que él entre el 80 y 90%, asiste a tutorías 

On line; da cuenta que hay académicos que no se han podido contactar con el 

departamento, pero que se están efectuando gestiones para tomar contacto con estos, pues 

no han tomado contacto con sus alumnos (as). 
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Al respecto la académica Beatriz Casabona Negrete, aporta información que hay alumnos 

(as) que les ha resultado imposible contactarse, por problemas de recursos, y sugiere buscar 

apoyos para estos. 

Sugiere que esta problemática debe ser abordada forma institucional, a partir de la 

Dirección de Asuntos Estudiantiles, pues los Departamento carecen de recursos técnicos y 

o económicos. 

Informa que desde Practicas Institucionales, opinión respecto a su desarrollo, dado el 

periodo de contingencia nacional. 

Se indica que esta actividad debe ser abordada institucionalmente, porque afecta de forma 

transversal a la universidad. 

Por otra parre, indica que es fundamental contar con bases de datos actualizada de los 

alumnos (as), para poder actuar de forma centralizada institucionalmente. 

Departamento de Informa Educación Física, Deportes y Recreación: 

La profesora Elisa Araya, da cuenta que los académicos del departamento están trabajando 

On Line, da cuenta l el miércoles 15, tiene convocada una reunión de coordinación con los 

académicos del DEFDER, para establecer el estado de situación académica por asignatura. 

Informe que de acuerdo a lo planificado esta semana tendrán un a calificación en el sistema 

y que para el mes abril esta presupuestado en contar con dos calificaciones. 

Da cuenta que para el departamento resulta imposible aportar recursos técnicos –

económicos a los alumnos (as que presentan problemas de conectividad, sugiere que sea 

esto administrado a nivel central. 

Informa que hay alumnos (as) que a la fecha no han tomado contacto con los profesores, 

ello puede ser, por razones diversas, entre las cuales desatacan: recursos económicos, por 

problemas técnicos, por retiro temporal u otros, pero que se están haciendo gestiones para 

determinarlos. Señala que resulta complejo pues también puede deberse a problemas de 

despidos, en su núcleo familiar, de salud, o lo están pasando mal. 

Al respecto se señala que la Facultad, adquirió el compromiso de hacer llegar a la DAE, cada 

caso, esperando contar con la información apenas se cuente con los antecedentes, están 

siendo tramitados con carácter de urgente, por para de la Facultad, a las instancias 

correspondientes. 

Informa que hay asignaturas de IV año, que aún no están trabajando, pues están asociadas 

a prácticas de especialidad. 

La directora informa y deja presente, que hay motivación y participación en términos 

generales por parte de los alumnos. 

El profesor Roberto Leiva, que esta instancia a generando instancias que han permitido 

genera experiencias positivas, como es el trabajo cooperativo entre académicos, ña 

reflexión entre los alumnos frente al hacer futuro del cómo hacer las cosas, conduciendo y 

motivando a otros, frente al uso de los elementos tecnológicos. 

Director y secretario académico del departamento de Música, se escusa asistencia asociados 

al proceso acreditación. 

Kinesiología 

El Director, Antonio López, señala que se han tomado contacto con los centros de prácticas 

de salud y están desarrollando un diseño de trabajo, pero que edita el apoyo de trabajo a 

distancia, el cual debe ser reconocido por las autoridades académicas. 

Se informa que aún hay profesores que no han tomado contacto con los alumnos (as) y 

tampoco con el departamento, se asume que debe ser por fala e conocimientos en trabajos 

On Line. 



 

. 

UNIVERSIDAD METROPOLITANA  

DE CIENCIAS DE LA EDUCACIÓN 

 

FACULTAD DE ARTES Y EDUCACIÓN FÍSICA  

 
6. Informe de Dirección de Docencia respecto actualización matriculas 2020. 

Este antecedente queda en condición de pendientes, por carecer de la información oficial, 

siendo imposible contactar con el director de docencia. 

7. Informe asunción en calidad de Decano de la Facultad de Historia Geografía y Letras Dr. 

Jaime Galgani Muñoz. 

Se informa la asunción da a conocer y se indica que el Rector, efectuó su presentación en la 

convocatoria a reunión On Line. 

8. Información solicitud respecto estudiantes con dificultades Judiciales. 

Se da cuenta que la autoridad tomo contacto con el alumno, y que este cuenta con el apoyo 

legal propio. 

9. Informe estado del arte concurso doctores UMC 1799, por Departamento. (Contrataciones 

Dr. Fernando Maureira, Asistente (DEFDER), Dra. Francisca García, Instructora (Artes), Dr. 

Pablo Soto, Instructor (Música). 

Se informa que RRHH, está tomando contacto con los doctores (as), y que se está en proceso 

la firma. 

Regularización contrato Honorario, Prof. Bárbara Raquel Bustamante (Asistente) DEFDER. 

10. Informa remplazo por renuncia profesora Constanza Alarcón, la que es remplazada por los 

académicos Dr. Danilo Espinoza Guerra e Iván Zambrano Downing, departamento Artes, los 

que van a ser sometidos a proceso de Jerarquización.  

Al respecto la profesora Elisa Araya consulta respecto a quienes son los integrantes de la 

comisión, se informa de la composición y quienes la integran en calidad de Titulares: Dr. Luis 

Claudio Cortes Picazo Departamento de Artes Visuales, Dra. Mariela Alejandra Ferreira 

Urzúa, Departamento Educación Física Deportes y Recreación, Dr. Cesar Alberto Osorio 

Fuentealba Osorio, Departamento De Kinesiología, Dr.  Thayer Morel Tomas, Departamento 

de Música. 

11. Se informa del desarrollo de proceso de Jerarquización, etapa de evaluación psicológica, se 

desarrolló por parte de la Psicóloga de Recursos Humanos y que la Etapa 2 asimilación - 

Jerarquización, será desarrollada en fecha miércoles a las 8.30 horas, para dar tiempo a los 

candidatos para presentar sus antecedentes. 

12. Beca Banco Santander, conectividad administrada por DAE ante Acompañamiento UMCE de 

manera virtual. 

Al respecto se informa que se han tramitado la totalidad de antecedentes reportados, a la 

Directora DAE. Respecto a lo anteriormente señalad, la Directora DAE, solicita disponer de 

los equipos de. Se analiza la solicitud de prestación de equipos que cuentan los 

Departamentos.  

Al respecto el Secretario de Facultad, señala que esto resulta complejo, pues los 

departamentos quedan desprovistos de sus elementos técnicos esenciales para su 

desempeño académico, al momento de retorno a clases presenciales, por ende, plantea que 

estos recursos deberían ser provistos desde la administración central o de la Dirección de 

Asuntos estudiantes, solicitando de un redestino de Glosas, de evento ingresos alumnos (s), 

por adquisición de equipos portátiles, pues lo estáticos, implican redes de conexión entre 

otros. 
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2. Gestion Facultad de Artes y Educación Física.  

2.1. Áreas Temáticas Facultad:  

A. Recursos Humanos 

1. Información proceso Jerarquización académica Raquel Bustamante, del Departamento 

Educación Física, Deportes y Recreación. 

Se da cuenta del proceso no se llevó a cabo, por que seguirá en funciones la académica, Dra. 

Mariela Ferreira Urzúa, La que se acogerá a retiro una vez terminado el semestre, pero de 

acurdo a lo informado, va a postular a 12 horas. 

3. Comisión Asimilación proceso Jerarquización 13 abril 2020 contratos Honorarios. 

Al respecto se informa que este fue postergado para miércoles 15 a solicitud del director de Artes, a 

Objeto de dar tiempo que los candidatos puedan reunir la información asociada al proceso, por no 

tener acceso a estos y por ser necesario para poder asignarles carga. 

 Se aporta Información asociada a compromiso desempeño concurso doctores, Departamentos 

Música, (Dr. Leonardo García, Dr. Pablo Soto), y DEFDER (Dr. Fernando Maureira).   

B. Gestion Recursos Físicos. 

 Cuenta Proyectos Infraestructura y recursos: 

 Oficinas Doctores, estado de desarrollo proceso de Licitación obras, espacio doctores 

Interfacultades, Habilitación Oficinas Doctores Interfacultades, Código 691808-2-LE 20. 

Se informa que se procedió a la adjudicación de la licitación y que se está a la espera, que la 

empresa pueda ingresar, por motivo de la cuarentena decretada en la comuna de Ñuñoa. 

 Informe adjudicación Fondos emanados desde la SUBSECRETARIA DE LAS CULTURAS Y LAS 

ARTES. por concurso público, Departamento de Música (en espera proceso convenio). 

Se informa que los recursos ya se encuentran en la universidad, pero que al momento de 

ingreso de tramitaran su utilización. 

 Cuenta remodelación Gimnasio de Educación Prescolar UMCE, Código 20692277- 2 LP, 

Campus Central. 

Se informa que la licitación fue adjudicada, y que se está a la espera de facilidades de ingreso 

para inicio de las obras. 

 Propuesta proyecto Encuentro de las Artes, en estado pendiente en espera asignación 

arquitecto. 

Se informa de Reunión desarrollada con el Sr. Leonel Duran, y de conversaciones con el Dr. 

Alfredo Blanco, Arquitecto UMCE, se espera que este sea asignado al retorno a la 

normalidad, pues el que estaba, renuncio, por retornar a su trabajo en la JUNJI. 

 C. VcM y Extensión. 

 Informa solicitud de reunión representantes Extensión y Vinculación con el medio, de 

Departamentos ante necesidad de actualización de la página Web UMCE. 

Se estableció reunión con el Director de Extensión, quedando comprometido para dos 

acciones específicas, proyecto Radio y actualización pagina Web. 

D. Investigación y Publicaciones. 

 Informe procedimientos patrocinios concursos investigación, internos y externos, UMCE. 

Se informa de las tramitaciones de patrocinio, al respecto se solicita que estos se desarrollen 

con tiempo, y no a futuro no se tramitaran estos, si no se cuenta con el tiempo prudente, y 

que estos se encuentren con la totalidad de los antecedentes, ello con motivo que se 

enviaron solicitudes para firma en días feriados y a ultima hora. 
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 Información respecto a ampliación plazo de entrega postulaciones al Concurso CNA, 26 junio 

16 horas. 

Se recuerda a los Consejeros, de la ampliación de plazo para postulación al concurso 

señalado con anterioridad. 

 Participación de la Académica María José Prieto, del Departamento de Kinesiología, en el 

XVII Concurso Nacional de Proyectos de Investigación y Desarrollo en Salud, FONIS 2020, 

con el proyecto Titulado, Estudio controlado sobre el proceso y los efectos de un programa 

educativo llamado Pisando Firme y entrenamiento físico en la sobrevida libre de limitaciones 

de movilidad y caídas en personas mayores, presentada.  

Se felicita a la académica y los componentes del consejo, les desean que tenga éxito en la 

presente convocatoria. 

E. Educación Continua Postítulos y Postgrados. 

1. Acuerdo solicitud fecha presentación Magister de Artes. 

Al respecto, el director del departamento Víctor Hugo López y la académica Beatriz 

Casabona, señalan que estarán pronto de hacer una presentación en la Facultad, que están muy 

adelantados en su desarrollo. 

F. Proyectos – Propuestas. 

Sin información 

1. Solicitud a Directores de Departamentos, de envió de Plan de Desarrollo Estratégico de sus 

respectivas unidades académicas. 2020-2024. 

Al respecto, la Decana Verónica Vargas, solicita colaboración, ante el envió de estos pues de 

ello depende el desarrollo del Plan de desarrollo del de Facultad. 

2. Solicitud de Informe y presentación de acciones asociadas al procedo de acreditación 

Departamento de Música, para próxima reunión. 

Se acuerda para el próximo consejo, que el Director del Departamento de Música, efectué 

una presentación del estado del Arte respecto al proceso de acreditación establecido para 

el presente año. 

Varios: 

No hay acuerdos. 


